

# Rapport de gestion pour l'année 1896

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahresbericht der Geographischen Gesellschaft von Bern**

Band (Jahr): **15 (1896)**

PDF erstellt am: **29.04.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

# RAPPORT DE GESTION

## POUR L'ANNÉE 1896.

Il n'est survenu, durant l'année 1896, aucun incident particulier dans la vie de notre société, à part les obligations que l'exposition nationale suisse nous imposait et le Congrès des sociétés suisses de géographie.

Nous avons exposé dans le groupe des sociétés savantes la collection de nos bulletins annuels et obtenu la médaille d'argent.

Le XI<sup>e</sup> Congrès des sociétés suisses de géographie a eu lieu à Genève. La réunion des délégués s'est tenue le 24 mai, et les trois jours suivants ont été consacrés aux assemblées générales. De nombreux travaux y ont fait l'objet d'exposés très intéressants et de discussions nourries. Parmi ces communications, nous citons celles émanant de notre société, la *Cartographie ancienne et la bibliographie cartographique*, de M. le professeur Graf, et la *Cartographie moderne suisse*, de M. le colonel Lochmann, chef du bureau topographique fédéral. *Le Globe*, organe de la Société de géographie de Genève, a publié, dans un numéro spécial auquel nous renvoyons nos sociétaires, les décisions et les travaux du XI<sup>e</sup> Congrès suisse.

L'Union des sociétés suisses s'est augmentée d'un membre, la Société d'ethnographie de Zurich.

Le comité de notre société a tenu dix séances pour organiser les réunions mensuelles et traiter les affaires courantes. Il y a eu neuf assemblées mensuelles et douze conférences et communications sur les sujets suivants :

- 24 janvier : M. Naef, statisticien cantonal à Aarau : Le Mexique, le pays et ses habitants.
- 21 février : » Gysi, J.-Oscar : Mon voyage aux Indes.
- 27 mars : » de Graffenried, Dr. C.-W. : Voyage à Constantinople.
- 24 avril : » Gysi, J.-Oscar : La guerre afghane 1879/1880.

- 22 mai : M. Kronecker, Dr. med.: Java.  
 19 juin : » Mann, C.-H.: L'Abyssinie.  
 » Brückner, professeur: L'expédition en ballon au pôle nord de M. Andree.  
 » Graf, professeur: Le XI<sup>e</sup> Congrès suisse de géographie.  
 30 octobre : » Gobat, président de la société: Aux Portes de fer.  
 24 novembre : » Gysi, J.-Oscar: Mon voyage dans l'intérieur de l'Inde.  
 15 décembre : » Schulé, Franç.: Deux voyages de Saïgon à Manille.  
 » Mann, C.-H.: De tous les continents, communications sur diverses publications.

Les réunions mensuelles ont été assez bien fréquentées. L'année 1896 accuse la plus forte participation des dix dernières; le nombre des auditeurs a atteint, pour l'une ou l'autre des conférences, le chiffre de quatre-vingts.

L'état de nos sociétaires présente pour l'année écoulée le mouvement suivant:

Membres honoraires:

Nombre au commencement de 1896 . . . . .	41	
Décédés . . . . .	3	
Total à fin 1896 . . . . .		38
Membres correspondants . . . . .		60

Membres actifs habitant Berne:

Nombre au commencement de 1896 . . . . .	218	
Membres démissionnaires ou décédés . . . . .	10	
		208
Nouveaux membres . . . . .	12	
Total à fin 1896 . . . . .		220

Membres actifs externes:

Nombre au commencement de 1896 . . . . .	59	
Membres démissionnaires ou décédés . . . . .	3	
		56
Nouveaux membres . . . . .	3	
Total à fin 1896 . . . . .		59
Total des membres de la société . . . . .		<u>377</u>

Les membres actifs que nous avons perdus par décès sont: MM. Hachen-Siegenthaler, négociant; Lang, rédacteur; Marti, conseiller national, et Bavier, ancien conseiller fédéral. Nous conserverons de nos morts un excellent souvenir.

Les comptes pour l'exercice de 1896 accusent fr. 2926. 59 de recettes et fr. 2926. 51 de dépenses. Notre petite fortune s'est augmentée de fr. 65. 19. La plus grande partie de nos ressources étant absorbée par la publication du bulletin, nous ne pouvons réduire nos dépenses dans une mesure sensible. Il serait à désirer que le nombre de nos membres actifs augmentât, afin que nous puissions former un capital qui, à la longue, nous permettrait de satisfaire à différentes nécessités et de combler des lacunes scientifiques ou autres qui se font sentir à chaque occasion. Nous rappelons que notre société reçoit des membres perpétuels qui, moyennant un versement de fr. 100, sont libérés de toutes cotisations annuelles. Au surplus, la modeste subvention que nous prélevons est largement compensée par le bulletin annuel et par l'usage gratuit de notre bibliothèque, de la bibliothèque fédérale et de celle de la ville, que nous offrons à nos sociétaires.

La Société de géographie de Berne approche d'une date intéressante. Il y aura, en mai 1898, vingt-cinq ans qu'elle fut fondée. Le comité examinera de quelle manière il conviendra de célébrer cet anniversaire. Espérons que notre société terminera son premier quart de siècle avec l'assurance de pouvoir continuer son existence, forte, bien appuyée, jouissant des sympathies de tous ceux qui s'intéressent à l'avancement et à la vulgarisation des sciences géographiques.

Berne, en janvier 1897.

Le président de la Société :  
Dr GOBAT.